

En el plano de Mallico. Aned. 682.823  
21-111-7970 P.2

LOS LIBROS

GONZALO DRAGO

# “ LA NOCHE DEL REBELDE ”

novela de Teresa Hamel

Se ha afirmado, con mucha razón, que el escritor es un testigo de su época que a veces se convierte en insoportable acusador. En "La noche del rebelde" (Ed. Zig-Zag), Teresa Hamel cumple en gran parte la función que se le ha asignado al hombre o a la mujer que escriben para el público.

Antes de adelantar juicios personales, debemos advertir al lector que "La noche del rebelde" obtuvo el 2º Premio "Gabriela Mistral" año 1967, de la Municipalidad de Santiago. Ese galardón le confiere a esta novela un merecido prestigio y coloca a su autora en un destacado lugar en la literatura femenina chilena.

El libro está escrito, desde la primera hasta la última página, en un estilo moderno y depurado, rico y sugerente, que son algunas de las valiosas características de Teresa Hamel. Los personajes están bien delineados y han sido extraídos, evidentemente, de la realidad política chilena, en un sector de jóvenes revolucionarios e idealistas que se consagran por entero a la consecución de sus fines.

Muchachos y muchachos alternan en esta apasionante aventura de intentar crear un mundo mejor, más justo y más humano, derribando podridas estructuras que envilecen y condenan a la miseria a grandes masas de hombres y mujeres en diferentes puntos del mundo. Teresa Hamel, conscien-

te de la responsabilidad que le corresponde al escritor, ha incorporado a la literatura nacional a diferentes personajes extraídos de un mundo convulsionado por ideas renovadoras, desafiando a la justicia que los persigue y acosa como a peligrosos delincuentes.

La novela, a medida que transcurren las páginas, se torna apasionante. El lector espera algo, se produce el suspense pero la escritora no logra crear el clima de intensidad y dramatismo que debe producir el conflicto en los personajes. Claudia, Macarena, Orfelina, Silvestre, Satanás, enfrentados a los agentes de Investigaciones y a Ministros de la Corte, son personajes de la época, observados y llevados a la novela con gran realismo y calor humano por una escritora de innegables méritos.

Finalmente, agregaremos que ha llamado la atención un hecho poco común en nuestro ambiente literario. La Editorial Zig-Zag rechazó los originales y se negó a publicar la novela "La esperanza no se extingue" que obtuviera el Primer Premio "Gabriela Mistral" año 1967. De esta extraña situación podría obtenerse una paradojal moraleja: para lograr ser publicado por la Editorial Zig-Zag habría que obtener segundos o terceros premios en los concursos literarios. No es halagadora la disyuntiva, pero vale la pena para lograr que una obra literaria se difunda. "La noche del rebelde" merece de sobra esa distinción.

**"La noche del rebelde" [artículo] Gonzalo Drago.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Drago, Gonzalo, 1906-1994

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1970

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"La noche del rebelde" [artículo] Gonzalo Drago.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile